

Erfahrungsbericht

Duales Studium Bachelor of Science (1. Ausbildungsjahr)

Alina Wewering



Das erste Jahr meines vierjährigen Dualen Studiums liegt nun fast hinter mir. Ich war in dieser Zeit an drei Tagen in der Woche im Geschäftsbereich IT im Benutzerservice eingesetzt. Die Aufgaben in diesem Bereich sind sehr interessant und abwechslungsreich, sodass nie Langeweile aufkommt. Zu Beginn meiner Ausbildung habe ich meinen Kolleginnen und Kollegen zunächst einmal viel über die Schulter geschaut. Auch bin ich zu den Außenstellen der Stadtverwaltung und den Schulen gefahren, um einen Überblick über die IT-Welt der Stadtverwaltung zu bekommen. Mittlerweile darf ich immer mehr Aufgaben selbstständig und alleine bewältigen. Auch werde ich in Projekte eingepplant. Zuletzt habe ich bei der Umstellung des Betriebssystems in der Stadtbibliothek und im Geschäftsbereich Soziale Leistungen und Wohnen geholfen.

An den beiden anderen Tagen in der Woche absolviere ich meinen theoretischen Teil an der Westfälischen Hochschule in Bocholt. Die ersten beiden Semester habe ich nun erfolgreich hinter mir. In diesen Semestern hatte ich folgende Module: Mathematik1 und Mathematik2, Physik und Modellbildung, Informatik1 sowie Arbeitstechniken1 und Arbeitstechniken2.

Im zweiten Jahr werde ich im Praxisteil weiter im Benutzerservice eingesetzt und ich freue mich schon jetzt auf weitere Projekte. In der Fachhochschule erwarten mich im kommenden Jahr folgende Module: Computerarchitekturen, Studentslab, Betriebssysteme und Informatik2.

In der Woche bringt der Wechsel zwischen Theorie und Praxis viel Abwechslung in das Duale Studium. Ich erwarte, dass ich im weiteren Verlauf das erlernte theoretische Wissen noch mehr in die Praxis einbringen kann.

Im nächsten Jahr werde ich dann im Sommer – hoffentlich erfolgreich – meine IHK-Abschlussprüfung als Fachinformatikerin-Systemintegration bestehen. Somit werde ich dann schon nach zwei Jahren einen Ausbildungsabschluss haben.

Im zweiten Abschnitt meines Dualen Studiums – im dritten und vierten Jahr – werde ich während der Semester komplett an der Westfälischen Hochschule sein. Das bedeutet, dass ich dann nur während der Semesterferien bei der Stadt eingesetzt bin und dort meine Praxisphase absolviere. Dort werde ich auch in anderen Bereichen zum Programmieren eingesetzt. Zum Abschluss werde ich meine Bachelorarbeit schreiben.

Zum Schluss möchte ich noch sagen, dass ich froh bin, mich für das Duale Studium entschieden zu haben. Obwohl es sehr anspruchsvoll ist, macht es viel Spaß und ich habe viel Abwechslung. Auch ist das Betriebsklima bei der Stadt Bocholt sehr angenehm. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind sehr nett und helfen bei Fragen gerne weiter. Das Duale Studium ist eine gute Kombination aus Theorie und Praxis. Man lernt neben dem Studium direkt die Arbeit in einem Betrieb kennen.